



Mapa conceptual

Nombre del Alumno: Kerilin Domínguez Márquez.

Nombre del tema: La profesión de enfermería.

Parcial: 1er Parcial

Nombre de la Materia: Legislación en salud y enfermería.

Nombre del profesor: José Reyes Rueda Rueda.

Nombre de la Licenciatura: Lic. En Enfermería

Cuatrimestre: 8Vo Cuatrimestre



LA PROFESION DE ENFERMERÍA

Se denomina

Enfermería a la profesión que consiste en el cuidado de los enfermos de gravedad y pacientes ambulatorios, con el cometido final de asistir y complementar la labor de los médicos, así mismo la palabra enfermería se deriva del latín infirmus, que vendría a ser algo así como lo relacionado con los no fuertes.

Es así como

En la década de 1960 surge la propuesta de Virginia Henderson que definió a la enfermería como la asistencia o cuidado al individuo sano o enfermo, en la ejecución de aquellas actividades que contribuyan a su salud o a la recuperación de la misma (o a una muerte tranquila y digna) y que las podría ejecutar por sí mismo, si hubiera capacidad, el deseo y el conocimiento (Marriner, 1994: 181)

De tal forma que se basa en el

Desarrollo teórico e investigativo, distingue su progreso en cuatro fases que, si bien no se pueden separar puntualmente, sus características más sobresalientes se resumen en cinco puntos clave:

- La enfermería tiene una composición eminentemente femenina.
- Es una profesión con formación en instituciones hospitalarias, con conocimientos teóricos y actividades procedimentales.
- La enseñanza estuvo durante mucho tiempo guiada por otros profesionales, en especial médicos, sin currículo establecida.
- Es una profesión que permitió la utilización de los estudiantes como fuerza laboral.
- La manipulación de las enfermeras en beneficio de otros grupos profesionales.

En años recientes se ha prestado cada vez más atención a la teoría de las necesidades humanas como marco conceptual (Du Gas, 1979), la cual plantea cinco tipos de necesidades en el siguiente orden de prioridad: Necesidades fisiológicas, Necesidades de protección y seguridad, Necesidades de amor y sentimiento de pertenencia, Necesidades de estima y Necesidades de autorrealización.

De manera que la

CARACTERÍSTICAS DE UNA PROFESIÓN. APLICACIÓN A LA ENFERMERÍA

Es importante que en la profesión se haga investigación disciplinar y participe en investigación multi e interdisciplinaria con transferencia de conocimiento de enfermería a la solución de problemas de salud, lo que se proyecta en publicaciones, desarrollo de tecnología y capacidad de innovación.

Eleve el estatus de enfermería a nivel profesional y por consiguiente promover que toda persona que desempeña esta delicada tarea adquiera la certificación de estudios en instituciones especializadas en su formación, es un esfuerzo que se inició en México entonces el 9 de febrero de 1907 al constituirse la primera escuela oficial para la educación de enfermería, como resultado del movimiento que se había desarrollado en Europa y en muchas partes del mundo.

En otras palabras, la enfermera que cuida, debe tener un cuerpo de conocimiento formal y vivencial, sumado a esto requiere de su manifestación como persona, única, auténtica, capaz de generar confianza, serenidad, seguridad y apoyo efectivo.

Así mismo dentro de las características puede existir el:

- Conocimiento
- Compromiso
- Ética arte de institución
- Aceptación del otro

Así es como

Esta preocupación acerca de cómo visualiza el cuidado las personas que cuida, se transforma en el mundo fundamental para la enfermería, ya que, de esta forma, muestra la aceptación del otro.

No obstante

LOS CAMPOS DE ACTUACIÓN Y DESARROLLO PROFESIONAL EN EL MOMENTO ACTUAL.

Actualmente el sistema de salud en México tiene importantes modificaciones que definen un perfil de enfermería más acorde con la tendencia a la calidad en sus instituciones es por ello que el perfil del administrador de enfermería que se presenta tiene como particularidad que puede aplicarse en cualquier tipo de organización de salud.

De igual manera la administradora de enfermería debe:

- Poseer condiciones físicas saludables
- Tener conocimientos de la administración
- Contar con experiencia profesional en diferentes niveles
- Mostrar espíritu de solidaridad gremial y establecer vínculos de comunicación
- Ser creativo y ejercer un liderazgo compartido
- Ser profesional y moral en la toma de decisiones
- Buscar siempre la actualización constante
- Apoyar y fomentar la investigación
- Conocer e incorporar tecnología adecuada
- Aplicar la administración estratégica en sus áreas de trabajo.
- Ser emprendedora y afrontar retos.
- Creer en la práctica independiente de enfermería como una necesidad de servicios requeridos por la sociedad actual.

De acuerdo que tener una de

Las profesionales de la salud administrativa se pueden desempeñar en las siguientes áreas del mercado laboral a nivel nacional e internacional como es: asistencial, educativo, gerencial, investigativo, ejercicio independiente, asistencia clínica, administrativa y docencia.

A si mismo es como

Entre los campos de acción que tienen la enfermería encontramos 4 que son:

1. Asistencial: clínica o domiciliaria
2. Administrativo
3. Docencia
4. Investigación

Como de igual forma

La enfermería debe participar en la búsqueda de medios para lograr la potenciación de la salud comunitaria.

La enfermería se ha auto identificado como una profesión humanista, que desde el punto de vista de la autora, las intervenciones de enfermería se pueden clasificar principalmente en cuatro categorías, que afrontan las demandas del cliente como es el:

- Cuidado.
- Competencia.
- Servicios de información y asistencia jurídica.
- Conexión.

Para alcanzar los objetivos anteriormente mencionados, la enfermera debe:

- Conocer qué es lo mejor para el paciente.
- Responder a las necesidades del paciente.
- Ser técnicamente competente, científicamente conocedora, prácticamente responsable y emocionalmente.
- Ser competente en habilidades de comunicación y tener la capacidad de explicar.
- Ser capaz de controlar las situaciones del paciente.
- Reconocer que en cualquier momento una persona puede necesitar ayuda de otra.
- Potenciar la dignidad y el valor de las personas.
- Enfatizar y apoyar la contribución del paciente y la familia al cuidado y a la adaptación.

Además, una disciplina es inherente a un campo científico en el que se investigan determinados aspectos de la realidad con el propósito de generar, utilizar o difundir el conocimiento, y actúa en función social del trabajo y, para algunos, tiene cierto ingrediente de vocación, es por ello que en este artículo se intenta recuperar el significado como declaración o confesión pública de algo, sea una creencia o confesión pública de la misma, porque permite hacer alusión a una colectividad que participa de dichas creencias, como es el caso de quienes otorgan cuidados, por lo tanto, es que en el siglo XX cuando realmente el proceso de profesionalización avanza con especial relevancia, dejando atrás las limitaciones existentes durante la etapa pre

En síntesis, se puede afirmar que en el entendimiento no hay nada que no esté antes en los sentidos sino que, por ello en la preparación de los nuevos profesionales es esencial la participación de los profesionales expertos, de quienes se espera hayan integrado el saber teórico y el práctico como resultado de la experiencia en el ejercicio de la profesión, y así transmitirla a los principiantes.

De igual forma

EL TRABAJO CIENTÍFICO EN LA ENFERMERÍA

Es como se basa en

La aplicación del método científico en la práctica asistencial enfermera, es el método conocido como proceso de Atención Enfermería (P.A.E.).

Lo cual este método permite a las enfermeras prestar cuidados de una forma racional, lógica y sistemática.

Aunque concretamente el código deontológico o ético de la enfermería establece que los o las enfermeros(as) tienen cuatro deberes fundamentales y que rigen las normas de su conducta ética:

1. Promover la salud
2. Prevenir la enfermedad
3. Restaurar la salud
4. Aliviar el sufrimiento

Como de igual forma

La investigación en una función ineludible e inseparable del profesional de enfermería por el cual:

El principal objetivo es, mejorar la Calidad de la intervención de enfermería, de tal forma que en este se desglosa en:

- Mejorar la efectividad del cuidado.
- Mejorar la eficiencia del cuidado.
- Mejorar la seguridad de la intervención de enfermería
- Construir la evidencia científica para sustentar las acciones de enfermería

Así mismo existen áreas o campos donde las enfermeras(os) pueden desarrollarse y realizar investigación, que se describen a continuación:

- Investigación clínica.

En ello existen varios tipos de estudios, de investigación clínica cuantitativa, como son los más frecuentes los:

- Estudios descriptivos/ prevalencia
- Estudios de causalidad o riesgo
- Estudios de pruebas diagnósticas
- Estudios de terapia o de intervención
- Estudios de pronóstico
- Estudios de costo-efectividad

El profesional de enfermería es el que generalmente conforma o lidera las unidades de calidad de los centros asistenciales, es por ello que la investigación en la calidad y seguridad implicara:

- Investigación en gestión de calidad
- Registros con fines de investigación
- Coordinación de proyectos de investigación
- Epidemiología y Metodología de la Investigación

Como también en seguida se resumen los diseños que se pueden usar según la pregunta de investigación y el tipo de estudio y que son los más frecuentemente utilizados en investigación suelen ser:

- Factibilidad Operativa
- Factibilidad Técnica
- Factibilidad Económica
- Factibilidad Ética y Legal

El principal objetivo es, mejorar la Calidad de la intervención de enfermería, de tal forma que en este se desglosa en:

- Mejorar la efectividad del cuidado.
- Mejorar la eficiencia del cuidado.
- Mejorar la seguridad de la intervención de enfermería
- Construir la evidencia científica para sustentar las acciones de enfermería

Sin duda alguna se basa también en

MÉTODO CIENTÍFICO Y APLICACIÓN A LA SITUACIÓN DE LA ENFERMERA

La enfermería, desde su surgimiento como profesión, gracias a la labor de Florence Nightingale, hizo también suyos estos principios éticos de la medicina; pero además añadió otros 2 principios:

- La fidelidad al paciente.
- La veracidad de su expresión.

Como de igual forma

En el Congreso de Montreal, Canadá, en 1929, se había presentado la primera propuesta de crear un código internacional de ética de la profesión que no fue aprobado hasta 1953.

Donde es ahí que la enfermera vive en una sociedad determinada, en la que existen valores declarados, propios de esa cultura y del grado de desarrollo socio económico alcanzado; pero sobre todo, de la forma que tiene la sociedad para distribuir sus riquezas, es así como en este sentido, este artículo tiene el objetivo de apoyar a la docencia de enfermería en la aplicación del método científico de la profesión, el Proceso de Atención de Enfermería (PAE), visto desde el prisma de la ética y la bioética.

Se puede concluir que el cambio de actitudes, mucho más que los cambios de actuaciones, requieren de las investigaciones, como son:

- Sistemática implica que hay una disciplina para realizar la investigación científica y que no se dejan los hechos a la casualidad.
- Empírica se debe a que se recolectan y analizan datos.
- Crítica quiere decir que se evalúa y mejora de manera constante.

Así mismo la investigación científica cumple dos propósitos fundamentales de los cuales son:

1. Producir conocimiento y teorías (investigación básica).
2. Resolver problemas (investigación aplicada).

Por otro lado, el método científico es procedimiento para conseguir los objetivos propuestos en la investigación, lo cual está sujeto a dos características principales, como son:

- Carácter empírico; tiene como primer y último referente la experiencia, la observación y el control.
- Carácter replicable; todos los pasos seguidos hasta llegar a él son susceptibles de ser repetidos de forma idéntica.

Aunque el modo de actuar de la razón humana es básicamente de dos formas como es:

1. Método inductivo; Desde observaciones particulares a la proposición general o universal.
2. Método deductivo; Desde proposiciones generales a las premisas particulares

REFERENCIA

[+https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/87a73eee47ec9c9db4873ab8bb84e44c.pdf](https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/87a73eee47ec9c9db4873ab8bb84e44c.pdf)